

LIMOUX

Environnement. Grâce à des financements de l'État et du conseil général, deux équipes de six personnes nettoieront les berges des cours d'eau.

L'insertion est dans les rivières

Les responsables de l'association d'insertion le Parchemin l'ont compris. L'état et le conseil général ont suivi. Douze personnes âgées de 20 à 45 ans, toutes en situation précaire, sont actuellement formées dans les locaux de Bâtipole à Saint-Martin-de-Villereglan et pourront bientôt partir à l'assaut de tous les cours d'eau du Limouxin et de la haute vallée pour nettoyer les berges. Deux équi-

Les communes devront déboursier 185 € pour bénéficier des services d'une des deux équipes pour une journée de travail. Un tarif pas très élevé qui permet aussi de donner un coup de pouce pour l'insertion.

pes se composent de six éléments chacune et sont là pour répondre à la demande des communes qui n'auront à déboursier pour une journée de travail qu'un tarif pas très élevé de 185 €. « Il ne s'agit pas de concurrencer les entreprises », prévient Pierre Bardies, conseiller général. « L'objectif est double. Il s'agit de rendre de menus services aux communes en nettoyant les berges des rivières et de donner un coup de pouce à tout ce personnel défavorisé. Autour de toute cette démarche, on espère d'ailleurs mobiliser à moyen terme les entreprises liées à l'environnement et à l'entretien des espaces verts. Elles seront peut-être susceptibles un jour d'embaucher certaines personnes for-



Les équipes du Parchemin autour de Pierre Bardies, conseiller général de Limoux.

mées dans le cadre de cette opération. » Pour l'heure, une dizaine de communes du Limouxin et de la haute vallée ont fait savoir à l'association du Parchemin qu'elles avaient des chantiers de débroussaillage et de petit bûche-

ronnage pour les deux équipes en place. Limoux, Quillan, Saint-Martin-de-Villereglan, Brennac... donnent l'exemple et figurent déjà au tableau des commandes. L'opération doit durer six mois, mais pourra être reconduite en cas de succès.

Pierre Bardies, à la tête du Sage

Décidément, Pierre Bardies devient le grand spécialiste de l'eau dans la haute vallée de l'Aude. Le conseiller général du canton de Limoux est déjà président du syndicat intercommunal d'aménagement hydraulique dans la haute vallée, il vient de lancer cette opération d'insertion pour nettoyer les rivières et il a été nommé président du Sage, le schéma d'aménagement et de gestion des eaux qui couvre les départements de l'Aude, des Pyrénées-Orientales et de l'Ariège. But de l'opération : planifier sur dix ans la recherche d'un équilibre entre protection de la ressource en eau et des milieux naturels, ainsi que les différents usages.

Tout en soulignant que l'expérience ne fait que débiter, Pierre Bardies insiste alors auprès de ses collègues maires de tout le pays de la haute vallée de l'Aude pour qu'ils se jettent à l'eau : « C'est une opération que tout le monde réclamait pour entretenir et revaloriser le patrimoine naturel. On a réussi à la mettre en place grâce au Parchemin, il faut maintenant s'en servir. » Le conseiller général du canton de Limoux a noté enfin le côté exceptionnel de voir aujourd'hui l'Etat et le département embarqués sur un même projet de cet ordre. Et qu'il faut donc en profiter.

Thierry Dupuy